

Guatemala acoge el XII Encuentro Empresarial Iberoamericano

- Es el acto empresarial oficial de la Cumbre Iberoamericana y está organizado por CEIB, SEGIB y la organización en Guatemala, CACIF.
- Asistieron más de 700 empresarios de toda la región.

Antigua, 14/11/18. El presidente de la República de Guatemala, Jimmy Morales; el vicepresidente de CEOE y presidente de CEPYME, Antonio Garamendi; la secretaria general Iberoamericana, Rebeca Grynspan; el presidente de CACIF (patronal de Guatemala), Marco Augusto García Noriega; y el presidente del Comité Organizador del XII Encuentro Empresarial Iberoamericano, Antonio Malouf; inauguraron en La Antigua, Guatemala, el XII Encuentro Empresarial Iberoamericano.

Durante la primera jornada del encuentro, se analizó la contribución del sector privado a la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible. En este ámbito, los ponentes hablaron del sector privado como agente de desarrollo, de los ODS como oportunidad de negocio para las empresas, del trabajo decente y crecimiento económico inclusivo, y de las empresas del cuarto sector, que son motores para el desarrollo sostenible.

Asimismo, presentaron el comercio y la inversión como elementos de prosperidad y desarrollo, haciendo un repaso a los obstáculos al comercio en América Latina, a los retos de futuro y la facilitación al comercio en Centroamérica, y analizando la inversión en innovación como factor de competitividad y la logística como elemento clave en la integración regional. En el último panel del día, bajo el título *El comercio exterior y la internacionalización de empresas en un mundo en constante cambio*, se centraron en tres temas de interés, como son Guatemala, destino de inversiones directas y comercio; México, las perspectivas comerciales más allá del TLC; y las conclusiones y recomendaciones del B20 en Argentina.

El presidente de la Cámara de España, José Luis Bonet, afirmó que Europa e Iberoamérica tienen una ocasión propicia para colaborar en términos comerciales y de inversión exterior y afianzar su presencia internacional, sobre la base de los valores compartidos, de la defensa del diálogo y el multilateralismo, de la libertad comercial e inversora, y de la apuesta decidida por un crecimiento económico capaz de ser inclusivo y sostenible. Y en esta conjunción de intereses compartidos entre europeos e iberoamericanos, España puede desempeñar un papel crucial, como nexo de unión entre ambas regiones por su cercanía histórica, económica y cultural.

Por su parte, el vicepresidente de CEOE explicó que la Agenda 2030 supone un reconocimiento explícito por parte de la comunidad internacional del importante papel que deben desempeñar las empresas en la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible. “Su capacidad de gestión y movilización de talento humano, capital y conocimientos las convierten en actores imprescindibles para el logro de los objetivos y metas de la Agenda 2030”, indicó. Asimismo, puso de relieve el reconocimiento expreso que se hace en la Agenda al crecimiento económico, las alianzas público-privadas, la inversión privada, el comercio y el diálogo social, como factores esenciales para impulsar y garantizar el desarrollo sostenible en el siglo XXI. Consideró también fundamental que se prosiga con el proceso de apertura comercial basado en reglas compartidas, tanto en el marco de la Organización Mundial del Comercio, mediante una mejor aplicación de las reglas vigentes y la apertura de nuevas negociaciones plurilaterales, como de los procesos de integración regional.

